aciertos de sus consejeros, supeditadesá la política y al interes propio,
han venido à hacer de sus arcas, un
balancín, con sel cual se sostienen.
Durante muchos años, han circulado
en España centenes sin dificultad alguna, como hoy circulan en Francía; el
oro apenas tenía un pequeño premio y
su circulación, era general sin que nadie pensase en atesorarlo, ni menos en
llevárselo al extranjero.

Hoy se dice que el oro se guarda porque si se sacase á circulación, se lo llevarían de nuestra pátria; pero esa apreciación es completamente absurda, puesto que desde el momento que desaparezca la obstrucción, ha de desaparecer el premio y si hay quien afirme lo contrario, es porque al desaparecer el premio, ha de desaparecer el premio premio premio premio premio premio per el premio per el premio premio premio per el premio

cer el ágio.

Es evidentísimo que nuestras dificultades principiaron, cuando el mal llamado Banco de España principió a recoger el metal amarillo, sin consideración de ninguna especie, hasta conseguir que vaya desapareciendo progresivamente, pero progresivamente también se ha ido elevando su

El papel que hoy circula es excesive para nuestro país y si al cambiarle por plata no pierde, es porque ya
la plata de per sí, vale mu ho menos
de lo que representa. En cambio el
oro gana hoy el 10 por 100, ó lo que
es igual, el papel pierde un 10 por
100 y no tardará mucho en que se
venda poco menos que al peso, mi ntras que el oro ganará un cuarenta.

¿A que obedece esta anomalía? ¿Qué causas existen, para que la bancarrote nos amenace?

¿Qué motiva los enormes cambios

con el extranjero?

¿Por qué París, Berlín y Lóndr s, se vuelven airados contra España, y como si fuesen tres buques de guerra acorazados, no cesan de vomitar papel español, con e si tratasen de aplastarnos con el peso de nuestra deuda, ó se aproximase nuestra última hera?

¿Por qué nuestra hermana Francia, en perjuicio de sus propios intereses nos vuelve hoy la espalda, cuando si las estadísticas oficiales no mienten, debía suceder todo lo contrario?

¿Por que Berlín nos trata como sus mayores adversarios y vende por res-

mayores adversarios y v mas la renta española?

Nuestra riqueza no puede florecer mientras exista un Banco creado para comadres que todo lo absorven, que todo lo manipulan, que tede lo acaparan, que juegan impunemente cen nuestro crédito, con nuestros cambios, con nuestro papel y con nuestro oro, porque está seguro que no existe un gobierno que le ponga dique, porque tiene la evidencia de que sus millones son inexpugnables, y que desde el primero hasta el último de nuestros gobernantes, están vendidos ó supeditados á sus arcas.

Nuestro comercio no puede prosperar, mientras que existan ministros que atiendan más á sus bolsillos, que á nuestros aranceles

Nuestra industria será siempre pe bre, mientras existan embaucadores, satrapas y embusteros, que patrocinen y protejan à la extranjera eu perjuicio de la prop a; es indispensa b e que desaparezca esa turba demoledora de nuestro crédito y de nuestra hacienda, que sen los primeros en ridiculizarse dentro y fuera de España.

Nuestra ruina es evidente, mientras puestros gobiernos sean monárquicos; mientras no desaparezcan de una vez y para siempre esos enemigos que nos demgran, esos amigos que nos explotan y esos españoles que nos venden.

Que nuestro gobierno parece que juega á la baja, lo demostraríamos con tender una simple mirada á nuestra

situación actual. Mientras Fabié con sus descabellados propósitos consigue la perturbación de nuestro mercado monetario y hace que el mundo financiero nos mire con recelo y desconfianza, el gobierno en masa crea privilegios anómalos, dificulta el tráfico mercantil, dicta leyes incumplibles, nos agovia con pesadísimos tributes, crea estadísticas falsas, tolera eculta ciones de consideración, gasta miliones en buques de guerra inservibles y apadrina un banco donde el agiotaje, el compadrazgo y la acumulación del oro, son sus constantes y únicos elementos.

Somos pobres, somos débiles, es verdad; pero nuestra debilidad v nuestra pobreza, son debidas à esos especuladores de main fé, que traran de explotar la pobreza que ellos mismos ocasionan. Pero ni la pobreza acusa deshonra, ni la debili 'ad prueba una falta de derech , y cuando se trata com en las actuales circunstancias. de explotar nuestra pibreza y abusar de nuestra debilidad, es cuando debe mos sin consideración de ninguns especie romper las vergonzosas e denas que nos oprimen y demostrar á la faz de Europa, que los españoles como dijo nuestro poeta, saben morir antes que ser esclavos.

## PALIQUE

El señor Castelar, ha manifesta le que la gravisima situación financiera porque atravesames, solo puede solucionarse con la vuel ta al poder del partide liberal.

Es decir, con la vuelta à sus destipos de les amigos del ilustre tribuno.

les amigos del ilustre tribuno.

¡Qué concepto man pobre de los republicanos, tendra el señor Sagasta!

¡Qué caras nos cuestan las penderadas revolucionos!

En Francia se procu: a proteger la vinicultura nacional por me idas arancelarias y de régimen interior

En España no se la ctorga ninguna protección, y sólo parece se neuerdan nuestros gobiernos de tan importantisima riqueza, de la que vienen casi todas nuestras comarcas, para abrumarla y destruirla con alta contribución territorial e inaguantables derechos de consumos. Todo esto sin contar con el exiguo derecho arancelario que se impone al alcohol extranjero, que como sabemos, es formidable enemigo de la viticultura.

No es el más recto el camino, pero la verdad es que todos son buenos para dar una noticia tan curiosa como esta que leemes en Le Gaulois de París:

.....

«Los mendigos de Barcelona han temade el acuer do de reservarse y no poner en circulación las, piezas de uno y dos céntimes que les den en limosna,

«Con este procedimiento piensan obligar a los no muy espléndidos catalanes á que les den monedas de cinco centimos.»

¡Lastima que no podamos hacer le mismo con los bilietes de cinco y diez duros, para que el Banco nos de los de mil pesetas!

Del estado en que se hallan muchas calles no hablemos ¿para qué? (on verlas y elerlas basta, pues las aguas pluviables corrompidas en los barrancos producen un hador repugnante é insano.

No debe estrañar á nadie estén condens los muchos vecticos a tercianas perpétuas y etras enfermedades.

## Sr. Alcalde de policia urbana

En la puerta falsa del Sr Teniente de Alcalde de Hicienda, desde que dió principio la
elaboración de los nuevos vinos en su bodega,
se nota un reguero de reguas tan nogras que
tanto por el colorido do ellas como por el
hedor que despiden bien pudiera dicha señar
tener presente las ordenanzas municipales, y
no dar mal ejemplo à los demá vecinos; pues
si porque es individuo del municipio no se la
ha de reprender 6 multar. Sr. Tercero, no

podrá V. en casos análegosreprender al que haga lo propio.

Justicia, Sr. Teniente de policia urbana y de este modo se ganará les aplauses de todos.

La cuestión ó asunto de nuestres vinos en Francia sigue lo mismo que en días anteriores y en realidad puede decirse que ha empeorado algo, pues en las camaras de la vecina nación se han aprobado tarifas muy crecidas para ciertos artículos que necesitan los franceses para su consumo

Y como esto acredita que los preteccionistas no ceden en su campaña, de squí que sean de temer dificultades grandísimos para llegar á un acuerdo en el sectido que reclaman nuestros intereses.

El Gobiorne español mientras tanto impasible y dando á conocer con esta conducta que no tiena pira alguno de defensa.

Con lo cual queda evidenciado le único que puede demostrarse y es; que los conservadores no estan en el peder una vez sin que resulten perjudicados nuestra producción y nuestra riqueza.

El Avuntamiento no celebió sesión el jueves por no asistir suficiente número de señares conceiales.

the same and

Debieran los faltones pensarlo hen y sico quieren ir al municipio al compliatiente de sua deberes, no es nada dificil encontrar pretesto para dejar la representación que tie nen.

## NOTICIAS

En la iglesia de Frascierra (Córdoba) entraron hace pecos días cuatro é cinco borraehos con las caras tiznadas.

En el templo no habia más que unas cuantas mujeres y el sacerdote que celebraba la misa, quien tuvo que abandonar el altar para arrojar de la iglesia á los sacrilegos.

---

En Berga se han derrumbado dos casas pareciende entre los escombros un jóven de veinticinco años.

En Oviedo ha comenzado á desarrellarse la difteria.

A los profesores de instrucción pública de Santaella (l'órdoba) se les está adeudando cerca de tres trimestres.

Dicen de Aragén que hace más de diez años que no se ha hecho la siembra en tan buenas condiciones como el año presente

Exacto, pero qué de sacrificies han tenido que hacer los labradores para procurarse semillas, y cuántos son los que hasta la fecha no le han conseguido, á pesar de ofrecer hasta más del ciento por ciento

El Ayuntamiento de Jaen ha acordado levantar una estátua al ilustre poeta Bernar do Lepe García, en la plaza del Dean Mozas.

-=-

En Librilla (Murcia) después de amertajada y cuando se iba á disponer el entierro de una mujer a quien se crevó adaver, se incorporó en la caja y empezó a dar señales de vida, habiendo sobrevivido aún cuatro días.

En los palomares de Barcelona se ha declarado la epidemia varielosa.

Los frailes espachinos españoles en han es tublecido sin dificultad en insistas Paluos. habisadoles cedido su casa el rejezuelo.

Aver quedaron suprimidas 363 administraciones substiernus de Hucionde, según lo dispuesto en el decreto de 27 de Octubro último.

Ahora resulta que l'orgiano l'iz co ha muerto a consumencia del deref e ca liermosilla.

¿4 que va á resultar que no hubo desafo?

Ha fallesido el maquiniste herido á conse-

cuencia del choque que ocurrió el viernes último entre las estaciones de Olesa y Monistrol.

En la estación de Ciudad-Rodrigo (Salamanca), ha sido arrollado por un tren una niña de corta edad que estaba jugando con otras en la vía.

La niña quedé completamente destrezada.

En el pueblo de Arapiles (Salamanca) han ocurrido en una noche 20 casos de saramnico

Dicha enfermedad se ha presentado en aquel pueblo con verdaderos caracteres alarmantes.

En la basilica Tereciana de Alba de Tornes, será construido un magnifico sepulcre, con objeto de encerrar los restos mortales da D. Vicente Manterola.

A les 37 shes de edad he fellecido nuestro estimado amigo D. José María Valdepeñas.

Reciba su fan i la nuestro sentido pésame.

E Ha side pedida la mano de la señorita Dolores Madridejos, para el jóven procurador de los tribunates D. Alfredo del Campo, el cual ha practicado con gran lucimiento los ejercicios de su prefesión en la Audiencia do Albacete.

Por tode ello dames nuestre parabién à tan simpáticos amigos.

Según dice un diario de la mañaza, en el hospital de Alcoy se ha descubierto una irregularidad que asciende á varies miles de duros.

El Director y administrador de dicho esta blecimiento han cesade en sus cargos.

La niña Juliana San Sebastián, que tante fué llevada y traida durente el proceso de la duquesa de Castro-Enríquez, reingresará en el asilo de la capital de Guipúzcea por órdea del juzgado del Centro, comunicada al gobernador civil.

En este sentido se ha oficiado al gobernador de aquella pravincia.

El tren que hace el servicio de las minas de Linares, arroyó à un niño de corta edad causándele varias heridas.

El Sr. Obispo Prior de esta diócesis ha permanecido unos diss en esta ciudad, durante los cuales ha administrado el sacramente de la confirmación en las parroquias y presidido la elección de cargos en los dos conventos.

El Sr. Rancés fué recibido en la estación y visitado en la casa del párroco Sr. Abenza por todas las autoridades y gran número de personas:

Efecte del tiempo otonal que disfrutamos este mes, se observa un gran adelante en los cereales y olivos.

Nos dicen de Villarrubia que las cebadas al canzan una buena altura, principiando á formarse la expiga, pero como pronto vendrán los frios y no es imposible su granación, se está procediendo á la siega del verde para echarlo á los animales.

También los olivos se hallan en fier y en algunos sitios de dicha población se ha iniciado el fruto, y varios de los olivares que se habian secado con los hielos del invierno pasado, estan reverdeciéndese.

Rijneves último fué pedida la mano de la señorita D.ª Gregoria López para nuestro estimado amigo D. Miguel Mazarro.

Reciban nuestra enhorabuena les futures cónynjae.

Ha sido ascendido á oficial de cuarta clase, en esta Administración de Hacienda, con el sueldo anual de 2.000 pesetas, nuestro estimado amigo D. Tiburcio J Blasco

Es un ascenso merecidísimo el del Sr Blasco, y nos complacemos en verle entre nosotros desembeñando el cargo de Interventor, que antes tenía en esta Sobalterna, por le que le enviamos la más cordial enhorabuena.

Por falta de pago de la contribución serán